

# 「公民館の建設」(一部抜粋)

文部省公民教育課長 寺中作雄/1946年

焼けトタンの小屋の向こうに白雲の峰がわき、崩れ壁のくぼみに夏草の花が戦(そよ)いでいる。これが三千年の伝統に輝く日本の国土の姿であろうか。

あくせくと一身の利に走り、狂うがごとく一碗の食を求めてうごめく人々の群れ。これが天孫の末裔を誇ったすべての日本人の姿であろうか。武力を奪われ、国富を削られた日本

の前途は暗く家を焼かれ、食に飢える人々の気力は萎え疲れている。

これでよいのであろうか。日本は果たしてどうなるのだろうか。

(中略)

だれに勧められなくても、何国に強制されなくても、我々は当然に、自ら進んで平和と文化の道を取るべきであったのである。武力で解決し、威嚇で押し通そ

うとする様な方法もともと間違っていたのだ。

(中略)

皆が気合を合わせ、魂を融け合わせて大いに働き、大いに楽しみ、お互いの郷土固めにいそしむならば、そこに意義あり、希望に富んだ人生の道が開け、これが日本、平和日本建設の礎となるであろう。

我々が是非やらなければならぬ仕事、我々が我々の為にどうしても必要な施設ならば、我々の力で、それを作り上げよう

キッズもシニアもみんなで!



# E-SPORTS 体験会

**3.16**  
(SAT)  
10:30 ~ 15:00

参加費  
無料

☆人気格闘ゲームほか各種ゲーム  
☆ベイブレードX ファン交流会 など

好きな時間に気軽に遊びに来てね!

詳細は豊里公民館までお問合せ下さい TEL 76-2237(9時~17時)

## 3月の公民館行事

日時	行事内容	場所
16日(土) 8時15分	平沼沼クリーンアップ作戦	YOUYOU館 駐車場
16日(土) 10時30分	sports&cafe・eスポーツ体験会	公民館
17日(日) 10時00分	囲碁・将棋サークル	公民館 研修室
23日(土) 10時00分	おやこ健康クッキング	多目的研修センター 農産加工実習室

令和6年  
3月号  
No.131

# とよさと 公民館だより TOYOSATO



LINE



公民館HP



「上手に出来ているよ」と先生のおすみつき

バレンタインまでもう少しとなった2月3日(土)、多目的研修センターで、講師に菊地小百合先生(登米市)を迎え、「子どもお菓子作り教室」を行いました。33人が参加し、チョコレートにこだわらない、「スノーボール」と「トライフル」の2種類のおかし作りに挑戦です。

「スノーボール」は、ホロホロと口の中で崩れる食感が楽しいクッキーですが、その生地

も同様で、丸めるには少しコツがいります。それは、一度「ギュッ」と握ってから丸めること。最初はなかなか上手にできませんでしたが、何度も何度もやり直して、最後にはココロと、きれいな真ん丸の形に作り上げることができました。

「トライフル」は材料が層になっていて、パフェによく似ていますが、スポンジケーキやフルーツ、生クリームなどを何層も重ねて



キレイな層になるよう丁寧に重ねていきます

## 重ねて華やか簡単ケーキ 2種のデザート作り挑戦



仕上げの生クリーム絞り。少し緊張しちゃうね

など、みんなで協力しながら楽しそうに作業する声が、あちこちから聞こえてきました。

盛りだくさんの内容でちょっと疲れも見えましたが、最後にかわいいラッピングをしながら、「早く帰って家族と食べたい」と、おうちまで待ちきれない様子でした。



おいしそうに焼けたスノーボール(上)と売り物のような完成度のトライフル(下)



盛りつけたイギリスの家庭的なデザートで、「あり合わせ」や「ささいなもの」という意味もあります。

ところで、パフェはフランス発祥で、「完璧な」「完全な」といった意味を持ち、トライフルより少し高級なイメージのようです。

今回はマスカルポーネチーズやイチゴなどを使って、少しリッチなトライフルを作りました。順番に層になるよう重ねていきますが、「次はどれを入れるんだっけ」「こっちだよ」